

AMICALE DES MEDAILLES MILITAIRES DE GAP ET DE LA REGION



Siège social : Maison du Poilu, 6 Square Aristide Briand 05000 GAP

Site internet : <http://ammgap.wix.com/medaille-mili-gap>

Courrier et Président : **Mr DANY Guy, Le Florian Bat.A,**
26 Avenue Jean Jaurès 05000 GAP

☎ : 04.92.53.37.61 📱 : 06.15.18.75.31.

✉ : amimedamiligap05000@orange.fr

--- 000000 ---

GAP, le 25 Juin 2024

BULLETIN DE LIAISON JUIN 2024

Cher(e)s adhérent(e)s et ami(e)s

Bonjour à tous

Tout d'abord, des nouvelles de la Fédération Nationale.

L'assemblée générale du 1er Juin 2024 qui devait se dérouler à ORLEANS 45 a du être reportée à une date ultérieure par le Président national faute de participants. Elle devrait se faire dans le courant du mois d'Octobre 2024, probablement les 11 et 12 et toujours à ORLEANS.

Depuis le dernier bulletin du mois de décembre 2023, nous avons eu 2 décès, Mme BERGAMIN Marcelle et Mr LEAUTHIER François. Une délégation de l'amicale a assisté aux obsèques et je remercie les personnes présentes.

Dans le même temps, nous avons encore enregistré 10 nouvelles adhésions dont 5 Médaillés Militaires. Je tiens à les remercier pour leur adhésion à notre amicale. J'espère que d'autres médaillés de l'année 2024 viendront renforcer nos rangs.

Nous sommes actuellement 128 adhérents toutes catégories confondues dont 89 titulaires de la Médaille Militaire. Je réitère encore une fois que le président n'est pas le seul à rechercher des volontaires. Vous tous, soyez les porte-paroles de l'Amicale.

Il y a encore malheureusement de nombreux adhérents qui n'ont pas réglé leur cotisation 2024. (10 Médaillés, 3 veuves). Ce n'est malheureusement pas agréable de faire des rappels, tant pour celui qui les fait que pour celui qui les reçoit. Je demande à chacune et chacun de respecter les dates de versement de la cotisation ou de renvoyer l'imprimé en mettant une croix dans la case correspondante, de le dater et d'y apposer sa signature.

Si c'est un problème financier, nous serons compréhensifs mais je pense plus pour un problème récurrent d'oubli. Pensez qu'une association, quelle qu'elle soit, ne peut vivre sans les cotisations de ses membres. Ils recevront en même temps que le présent bulletin, un rappel pour le renouvellement de leur adhésion. N'en soyez pas offusqués et si vous n'avez pas de rappel c'est que vous êtes à jour.

Manifestations début 2024 :

14 Janvier

Le Président de l'Amicale des Médaillés Militaires de GAP et de la Région a rassemblé ses adhérents pour leur présenter ses vœux lors d'un après midi festif autour de la traditionnelle galette ce dimanche 14 janvier à la Maison du poilu à GAP.

Monsieur Pierre PHILIP, adjoint au maire de GAP, délégué à la sécurité publique et aux relations avec les armées et associations patriotiques avait répondu favorablement à notre invitation.

78 personnes étaient présentes. Cela constitue pour le conseil d'administration et le président un véritable encouragement à poursuivre notre engagement au sein de l'amicale.



Le 19 Janvier

Hautes-Alpes : cérémonie des vœux conjointe pour la préfecture et le département pour une année sportive

Jean-Marie Bernard, le président du Département des Hautes-Alpes et le préfet du département Dominique Dufour se sont prêtés à la traditionnelle cérémonie des vœux. L'exercice veut que les protagonistes reviennent sur l'année écoulée. Dans les Hautes-Alpes, l'année 2023 a surtout été marquée dans les dernières semaines avec les intempéries du premier décembre. "On retient surtout la fin de l'année avec les difficultés liées aux intempéries" indique Jean-Marie Bernard, le président du département.

L'année 2024 se veut partout en France être une année sportive avec les jeux Olympiques. Mais il n'y a pas que cet événement à en croire le préfet des Hautes-Alpes, Dominique Dufour.



« Ce sont de vraies opportunités, vous vous rendez compte : le rallye Monte-Carlo, les étapes du Tour de France, la préparation des Jeux Olympiques d'été, le meeting aérien de Tallard... nombreuses seront les manifestations qui mettront les projecteurs sur notre département » D. Dufour, préfet des Hautes-Alpes »

Cela devrait permettre de lancer aussi la préparation des Jeux Olympiques 2030 sur le département.

Le Président de l'Amicale de GAP accompagné de son vice président et du porte drapeau titulaire étaient présents à cette manifestation.

Le 1er Février

Ce jeudi 1er février, les militaires du groupement de gendarmerie des Hautes-Alpes, célébraient leur Ste Geneviève, à EMBRUN.

Ce moment fort de symbolique, en présence des autorités civiles et militaires, a été l'occasion pour le colonel Jérôme GRANGE, commandant le groupement, accompagné de Monsieur Maxime LECONTE, directeur de cabinet du préfet des Hautes-Alpes, et de Mme EYMEOD, maire d'Embrun, de marquer et ré-affirmer sa fierté pour les plus de 530 militaires d'active et de réserve qui s'engagent chaque jour, avec abnégation et disponibilité dans leur mission.

Plusieurs récompenses et décorations ont pu ainsi être remises, notamment des médailles militaires. Félicitations à tous.

Toutes les spécialités de la gendarmerie étaient représentées. Nous avons eu même la surprise de voir passer l'hélicoptère de la section aérienne de gendarmerie de Briançon

Un grand merci à la Ville d'Embrun qui nous a accueillis et à la Compagnie de Briançon qui a organisé d'une main de maître cette journée de cohésion et de tradition

Et par Ste Geneviève, vive la gendarmerie !

Plusieurs membres de l'amicale dont son président étaient réunis pour célébrer la Sainte patronne des Gendarmes. Le drapeau de l'Amicale était également présent.



Les récipiendaires, le Major Claude et le major de réserve Henri

LA FREISSINOISE La rue Jean-Briam inaugurée

Le 10 Février



Au moment où La Freissinouse finalise la dénomination des rues de la commune, c'est en présence de Dominique Dufour, préfet des Hautes-Alpes, que la rue Capitaine-Briam a été inaugurée samedi 10 février.

Une cérémonie à la mémoire de celui qui est décédé en mars 2022. Élus, représentants de la gendarmerie, famille et amis se sont retrouvés à l'entrée du lotissement Le Clos de Skender.

Avant que la plaque commémorative ne soit dévoilée, le maire Gérald Chenavier, le président de l'Amicale des médaillés militaires Guy Dany puis Dominique Dufour ont retracé ses quarante-quatre années passées au service de la France, en métropole et outre-mer, particulièrement au sein d'unités de sécurité routière puis à l'étranger, lors d'opérations militaires extérieures dans les Balkans, avant de rejoindre le Gapençais et la tête des motocyclistes de la gendarmerie des Hautes-Alpes en 2008. Tour à tour officier de gendarmerie, vice-président de l'Amicale des médaillés militaires et conseiller sécurité routière motocycliste de la préfecture, ce militaire titulaire de nombreuses décorations a été élu conseiller municipal lors de l'élection partielle de mai 2021. Une vie d'engagement mais aussi une camaraderie et une jovialité jamais démentie comme les orateurs l'ont rappelé devant son épouse.

16 Février



Le 16 février 2024, nous avons fait honneur à nos héros de la gendarmerie. Cette cérémonie d'hommage aux morts, s'est déroulée sur la place d'arme de la caserne Fontreyne, à GAP, sous la présidence de Monsieur DUFOUR, préfet des Hautes-Alpes, ainsi que des autorités administratives, judiciaires et militaires du département.

Officiers, sous-officiers, gendarmes adjoints volontaires, personnels civils, réservistes, amis de la gendarmerie, retraités, ils se sont rassemblés pour honorer la mémoire des militaires de la gendarmerie nationale décédés, victime du devoir.

Durant l'année 2023, ce sont 14 gendarmes décédés, dans l'exercice de leurs fonctions. Nous réitérons toutes nos sincères condoléances pour les familles de ces militaires.

Si cette journée nous permet d'avoir une pensée pour nos anciens, c'est aussi l'occasion d'aborder l'avenir, et de féliciter nos militaires du groupement. Ainsi, le colonel Jérôme GRANGE, commandant le groupement de gendarmerie des Hautes-Alpes, a pu remettre la médaille de la sécurité intérieure, échelon bronze à une gendarme adjoint volontaire de la brigade de proximité d'Embrun.

Ce moment de commémoration, et de partage, s'est clôturé par une collation.

Un grand merci à toutes les personnes présentes et à tout ceux qui ont contribué à la réussite de cette journée!

L'Amicale des Médailleurs Militaires était représentée par le Président, le vice président et le drapeau ainsi que par plusieurs adhérents.

15 Mars

Le 15 Mars 2024, Mme Patricia MIRALES, Secrétaire d'état auprès de Ministre des Armées, chargée des Anciens Combattants et de la mémoire était en déplacement dans le département. Elle s'est rendue au collège de l'Argentière la Bessée à la rencontre des élèves de 3^e qui lui ont présenté leurs travaux sur la bataille des Alpes lors de la seconde guerre mondiale.

A la mi journée, elle était attendue à GAP pour rencontrer le monde combattant des Hautes Alpes à la Préfecture. Elle s'est rendue ensuite à la Maison du Poilu pour rencontrer les élèves de terminale du Lycée Sévigné pour leur ouvrage intitulé « Gap au fil de l'Histoire » qui a reçu plusieurs prix nationaux.



Le président et en arrière plan le porte drapeau



Les Médailleurs Militaires de l'amicale présents avec Mme MIRALES



Patricia MIRALES a remis l'insigne de Grand Croix de la Légion d'honneur au Colonel DELMAS.

LES MEDAILLES MILITAIRES SE RASSEMBLENT

Le dimanche 7 Avril 2024, les adhérents de l'Amicale des Médailleurs Militaires de GAP et de la Région se sont rassemblés à la Maison du Poilu sous la conduite de son Président Guy DANY à l'occasion de leur assemblée générale statutaire. Le président de la Fédération Nationale des Amicales de Médailleurs Militaires Bernard SAUZEAU BERTIN avait répondu favorablement à son invitation ainsi que Mme Valérie DUMONT, Directrice départementale de l'Office Nationale des Combattants et Victimes de Guerre.

Après les différents rapports (Moral, d'activité et financier) approuvés par les membres présents, le renouvellement d'une partie du conseil d'administration était à l'ordre du jour de même que le renouvellement du bureau à la suite de démission pour raison personnelle d'une partie de ces membres.

Composition du nouveau bureau :	Président :	Guy DANY
	Vice Président :	Jean Paul MARCOS
	Secrétaire :	Maryse ROCHAS
	Trésorier :	Thierry PUSSOT
	Trésorier Adjoint :	Henri MEVOLHON



A la fin de l'assemblée générale, Mme DUMONT a fait un exposé sur son service et sur les différentes aides que les anciens combattants et veuves peuvent recevoir.

Les adhérents et les invités se sont rendus ensuite à l'invitation du Président DANY, au cercle mixte de la Gendarmerie Mobile pour un moment particulier. En effet, il avait décidé avec son conseil d'administration d'honorer une veuve de Médaillé Militaire, membre de son amicale, Mme BLAQUIERE Héline qui avait eu 100 ans le 23 Février 2024. Mr Roger DIDIER, maire de GAP, a profité de ce moment privilégié pour lui remettre la médaille de la ville gravée à son nom. De plus, Mr Benoît REISO, délégué de la Caisse Nationale du Gendarme lui a remis un bouquet. L'amicale n'a pas été en reste et lui a offert une coupe florale.



Mme BLAQUIERE Héline en compagnie de sa fille Jackie, d'une de ses petites filles et d'arrière petits enfants.



Héline avec Mr le Maire de GAP, le Président DANY et le délégué de la CNG Benoît REISO.

Cette journée s'est terminée par un repas en commun dans une ambiance conviviale.

Le 24 Avril

La journée nationale de commémoration du génocide arménien s'est déroulée lundi 24 Avril à GAP. Une cérémonie, présidée par Jennifer Rouselle, sous-préfète des Hautes Alpes, a rassemblé place Saint Arnoux, élus, autorités civiles, religieuses et militaires, associations patriotiques et la communauté arménienne de Gap.

Le président de l'association culturelle arménienne a rappelé la nuit du 23 au 24 Avril 1915 avant de déposer une gerbe devant la stèle commémorative du génocide arménien.

Chants et lectures de poèmes arméniens ont ponctué ce cérémonie de mémoire.

Le Président et le porte drapeau étaient présents.

Le 28 Avril

Un hommage pour se souvenir des victimes de la déportation

Autorités, élus, porte-drapeaux, citoyens, représentant de l'Etat : tous étaient réunis dimanche 28 avril à 11h30 au monument aux morts de Gap pour perpétuer la mémoire des victimes de la déportation durant la Seconde Guerre mondiale. Dominique DUFOUR, Préfet des Hautes Alpes qui présidait cette cérémonie a déposé une gerbe de même que les représentants d'associations et élus. La *Marseillaise*, jouée par l'harmonie municipale, a clos la cérémonie.



Le 8 Mai

GAP

Commémoration du 8 mai 1945 : près de 150 personnes rassemblées



La cérémonie de commémoration de la victoire des forces alliées face à l'Allemagne nazie, le 8 mai 1945, a eu lieu, mercredi en fin de matinée, devant le monument aux morts de la place Saint-Arnoux à Gap.

Les autorités civiles et militaires étaient réunies autour des associations d'anciens combattants, des soldats du 4^e Régiment de chasseurs ou encore de sapeurs-pompiers. La cérémonie, qui a duré plus d'une heure, a été rythmée par les intermèdes de l'harmonie municipale de Gap.

Près de 150 personnes ont pris part à cette journée dédiée au souvenir et à l'hommage.

Le 22 Mai

Le 22 mai 2024 était inaugurée à Gap l'Esplanade de la Légion d'honneur en présence de nombreuses autorités militaires et civiles. Au cours de la cérémonie présidée par Monsieur Roger Didier, maire de Gap, les sociétaires de la SMLH et les légionnaires haut-alpins étaient nombreux autour du colonel Delmas, Grand-Croix de la Légion d'honneur, alors que ce dernier dévoilait la plaque conférant à ce lieu situé à proximité immédiate de la Préfecture des Hautes-Alpes et devant le monument aux morts de la Ville le nom d'Esplanade de la Légion d'honneur.

En ouverture de cette cérémonie, Lucas Guion, jeune maçon issu du CFA de Gap, lauréat départemental et national 2023 du Prix de l'Honneur en action, avait rappelé l'histoire de la Légion d'honneur et ses évolutions au cours de ses deux siècles d'existence.

Fruit de l'attachement de la ville de Gap aux ordres et décorations de notre pays, l'Esplanade de Légion d'honneur rejoint les place et carrefour déjà existants de la médaille militaire et de l'Ordre national du mérite.

Jean-Paul MARCOS, vice président et le porte drapeau représentaient l'amicale.



Le 23 Mai, le vice président de l'Amicale Jean-Paul MARCOS a participé à la passation de commandement du Capitaine Capelli, notre adhérent qui quitte le Centre de Formation Initiale des Militaires du rang de la 27^{ème} Brigade d'Infanterie de Montagne implantée au sein du 4^{ème} Régiment de Chasseurs de GAP afin de rejoindre ce régiment durant l'été.

Le 27 Mai, le vice président accompagné du porte drapeau ont participé à la présentation du travail mené par les élèves du Lycée Sévigné dans le cadre du concours national de la Résistance et de la Déportation. Un hommage pour se souvenir des victimes de la déportation

Le 8 Juin

GAP

Une commémoration pour ne pas oublier les victimes de la guerre d'Indochine



Samedi 8 juin à 11 heures, au monument aux morts, sous la conduite du préfet Dominique Dufour, un hommage a été rendu aux morts de la guerre d'Indochine. Une cérémonie pour ne pas oublier ces victimes et garder intacte leur mémoire. Un texte a été lu et des gerbes de fleurs déposées par les autorités. *La Marseillaise* a été diffusée en fin de commémoration.

Le 18 Juin

Mardi soir 18 Juin 2024 à 18h00, devant le monument aux morts de GAP, un hommage a été rendu au Général Charles de Gaulle pour son appel du 18 Juin 1940 lors d'un discours en direct depuis les ondes de la BBC à LONDRES. Son contenu est simple pour la France et ses citoyens : continuer à combattre malgré la défaite de mai 1940 face aux Allemands.

Entre 80 et 100 personnes ont assisté à cette cérémonie commémorative : jeunes volontaires du service national universel (SNU), jeunes sapeurs pompiers, élus et personnalités locales. Une partie de l'intervention du Général de Gaulle a été lue par deux jeunes du SNU. On en retiendra l'appel à ne pas abandonner ni à se soumettre face au joug des forces ennemies. Maxime LECOMTE, directeur de cabinet de la Préfecture des Hautes Alpes, représentant Mr le Préfet a lu le texte de Mme Patricia MIRALLES, secrétaire d'Etat auprès du Ministre des Armées, chargée des Anciens Combattants et de la Mémoire.

Chaque personnalité a ensuite déposé une gerbe de fleurs. Après la minute de silence, la Marseillaise a été entonnée par les jeunes sapeurs pompiers puis par l'ensemble des personnes présentes. Les personnalités ont salué les jeunes du SNU, le détachement de jeunes sapeurs pompiers et les portes-drapeaux.

9 portes-drapeaux étaient présents et représentaient leurs associations. Le drapeau de l'amicale était porté par le Président Guy DANY en l'absence des titulaires et suppléants.



Le 26 Juin

Le président Guy DANY a participé à la remise des prix du Concours National de la Résistance et de la Déportation, palmarès départemental 2023-2024 dans les salons de la Préfecture.

Divers prix ont été remis aux élèves du Lycée professionnel Sévigné, des collèges Fontreyne de GAP, Simone Veil de LA BATIE NEUVE, Les garçons de BRIANCON et Hauts de Plaine de LARAGNE.

Félicitations aux lauréats.

Changeons de sujet et parlons des futures manifestations 2024 :

Le mardi 27 Août 2024 à 11h30, nous vous proposerons notre repas champêtre à la base nautique du Club Sportif et de Loisirs de la Gendarmerie à PRUNIERES comme l'année dernière. Vous recevrez en même temps que le présent bulletin, le courrier d'organisation de cette manifestation. Le conseil d'administration et moi-même espérons vous voir nombreux. Je vous demande de bien vouloir respecter la date limite d'inscription indiquée.

Le dimanche 20 Octobre 2024, nous organiserons notre thé dansant à la salle des fêtes «Le 750 » à LA BATIE NEUVE à compter de 14h30 avec l'orchestre Cyril et Virginie. Faites de la publicité concernant cette manifestation car elle nous permet de faire fonctionner notre amicale et nous permet surtout la gratuité de la galette des rois et d'offrir un colis de Noël aux veuves.

Le conseil d'administration se réunira à nouveau à la fin du 2ème semestre pour décider des manifestations 2025.

Nous avons assisté avec le porte drapeau aux cérémonies patriotiques organisées à GAP. J'ai reçu plusieurs invitations pour des prises d'armes au 4ème Régiment de Chasseurs. J'ai, soit assisté soit délégué à un membre du conseil d'administration. Je les en remercie.

Je vous souhaite de passer un bel été. Profitez des moments agréables et si vous avez un souci particulier faites le savoir. A bientôt.

Le Président
Guy DANY

